

Cecilia Bastías Jerez
cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Desde la vuelta diferida de vacaciones de invierno que tuvo el Colegio Valle Arauco, que no inició sus actividades como estaba planificado por el Calendario Escolar el 8 de julio, sino que pasado el 22 de julio, los estudiantes del establecimiento educacional del sector Pichilo debieron trasladarse a un centro comunitario construido por el proyecto Mapa que cedió el espacio para que los 65 niños, niñas y adolescentes para que pudieran retomar su proceso educativo.

Lo anterior, debido a que la estructura de los muros de contención del colegio había sido seriamente dañada por desplazamientos de tierra del terreno contiguo, por lo que como medida de prevención los alumnos debieron cambiarse de ubicación al no contar con estudios acabados que dieran certeza de que el terreno era seguro.

Estudios favorables

La buena noticia hoy, es que gracias los estudios de suelo que se consiguieron, con profesionales del Ministerio de Obras Públicas y de la Seremi de Educación, según detalló la directora del Daem Arauco, Alejandra González, se logró concluir que lo estructural del establecimiento y el suelo están en buenas condiciones.

"Pero tenemos daños estructurales en 2 muros de contención en el área prebásica y en el patio exterior de juego", detalló González.

Cabe recordar, que este proceso también tuvo ciertos retrasos en la tramitación, específicamente, y según se indicó desde el Municipio Arauco, desde la Autoridad Sanitaria, donde en un momento hizo falta el certificado para su funcionamiento, lo que fue posible luego del 22 de julio.

Muros

Sobre los daños que se generaron en los muros, la directora del Departamento de Administración de la Educación Municipal, señaló que "el Ministerio de Educación abrió una línea de financiamiento por emergencia, lo que nos permitirá subsanar los daños".

Para lo anterior, desde la administración aseguraron que ya están en proceso de trabajo para dejar lo más avanzada posible la vuelta a la normalidad para estos 65 estudiantes, que según indicaba la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Marican, en plena situación de emergencia,

HUBO DESPLAZAMIENTO DE TIERRA

Tras daños por temporales: proyectan que Colegio Valle Arauco volverá a sus dependencias en marzo



FOTO: FACEBOOK ESCUELA VALLE DE ARAUCO PICHILLO

Los estudios de suelo son favorables y confirman que no existen problemas estructurales. De manera transitoria, la institución ha operado en un centro comunitario.

le preocupaban los procesos pedagógicos de los niños.

"Ya nos encontramos como Departamento de Educación levantando el proyecto de construcción porque el Ministerio nos pide abordar y subsanar antes del inicio del año escolar 2025. En ese sentido, lo ideal sería volver en marzo", expuso Alejandra González.

En general en la comuna de Arauco los establecimientos sufrieron en su mayoría daños como filtraciones e inundaciones, con el consecuente rebalse de fosas, pero esos daños ya fueron subsanados. Además los establecimientos fueron sanitizados.

Las reparaciones necesarias en estos casos, tienen financiamiento a través del Ministerio de Educación a través de proyectos de urgencia, que de acuerdo a lo dispuesto en el Artículo 6 del Decreto 254 del Mineduc, tienen por condición ser establecimientos educacionales del sector municipal que presenten riesgo de suspensión total o parcial del servicio. Los proyectos de reparación deben ser postulados en la plataforma web inframeducenlinea.cl, por parte de los sostenedores.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl